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Akira：小新，我最近办
了一件可丢人的事，考虑再
三，还是想给你说说，也好让
其他人警惕。

晚报小新：为了提醒他
人，不惜自曝糗事，先赞一个！

Akira：说来惭愧，我是
心急办事，结果便宜了骗子。

晚报小新：晕，关于被骗
的事，报纸上也老说老提醒，
你咋还上当？

Akira：唉……前两天，
家里老人办事急需用结婚证，
但因为时间太久，结婚证丢
了。思前想后，我决定去办个
假证。

晚报小新：哦……这我可
得批评你了！

Akira：嗯，是得批评。
我当时找了很久，在地上找到
一个办假证的号码。电话打
过去，对方满口应承，说第二
天上午就能办好，叫我把所需

的资料都发过去。
晚报小新：然后呢？
Akira：第二天我按照要

求到达指定地点，对方说要先
汇钱再给证，且人已经在门
外等我。我起初怀疑了一
下，要求先看证。对方很认
真地说，他们都是这规矩，
再说了才 130 元，不至于为
了这点儿钱“跑路”。看对
方“认真严肃”，我就信以为
真了。可汇完钱，对方说还
得 再 汇 500 元 的 风 险 保 证
金，以确保在交接的两分钟
内人员安全。我一听傻眼
了，这不是骗局是什么？！

晚报小新：赶紧报警吧！
Akira：是啊！当时骗子

还理直气壮地说，不汇500元
就别想拿证。我真是被气了
个半死，赶紧报警。还好，损
失不大。

晚报小新：骗子果真可
恶，以后可要提高警惕，办事
别老想着走“捷径”啊！

（记者 蔡艳丽 整理）

钱被骗走，假证也没办成
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代驾、代办业务，这些都
不新鲜，可您听说过“代开会”
吗？我市一家公司就提供这
项服务，还提供代送礼、代捧
场、代接孩子、代道歉等服
务。你要是想偷懒，会找他们

“帮忙”吗？

【消息】
有公司提供“代开会”服务

昨日，洛阳晚报记者登录
微信后，在“朋友圈”中看到一
名网友写下这样的话：“代开
会和代驾服务很贴心啊，推荐
给兄弟们。”这段话的上面，还
有一张“曹操跑腿服务公司”
的名片。

洛阳晚报记者按照名片上
的号码打了过去。该公司一名
工作人员表示，他们确实提供

“代开会”服务，且派出的人员
的性别、年龄可由客人选择，

“18岁到50岁都行”。如果顾
客有着装要求，他们也尽量满
足。费用方面，按会议的时间
算，每小时收费50元。

【对话】
可代开“凑人数的会议”

在电话中，洛阳晚报记者
继续提问，发现对方提供的

“代开会”服务虽有一定范围，
但的确比较“周到”。

“我想问一下，一些机关
会议也能代开吗？”

“ 是 那 种 凑 人 数 的 会
议吗？”

“对！就是签个到，坐一
会儿，不用发言，也不用做记录。”

“哦，这个可以的。”
“如果你们路上耽搁了，

没有赶上会议，怎么办？”
“不会的，我们之所以叫

‘曹操跑腿’，就是因为我们服
务快——说曹操，曹操到。即
便您跟我们说1个小时后就
得到场，我们也会尽快赶去。”

【解释】
目前主要代开家长会

洛阳晚报记者随后联系
到该公司经理郝举。郝举解
释，“代开会”目前主要是代
开家长会，“兼顾”一些公司
的大型会议等。“现在有些学
校经常开家长会，但是有的
家长工作太忙，实在抽不出
时间。那么，我们就可以派
人去代他开会，回来后，再一
五一十地告诉他老师说了什

么、怎么评价孩子、有什么要
求等。”郝举说。

“这样的话，会不会助长
家长们的‘惰性’？对于孩子
和家长的关系是不是也不太
好？”洛阳晚报记者问。

“如果家长有时间去开
会，那当然最好，但现在有的
人确实抽不出身。我们去开
会还有个好处：无论老师说了
什么话，我们都会一五一十地
传达。有的家长找亲戚或者
朋友代开，对方会碍于面子，
报喜不报忧。”郝举说。

【服务】
代捧场、代道歉都能提供

除了“代开会”，这家公司
还有不少个性化服务。

代捧场：酒店开业，或有
人举办个人演唱会、画展等，
他们可以根据客人需要，安排
数量不一的“群众演员”，进行
鼓掌、叫好。

代接送孩子：如果家里人
有急事，不能接送孩子上下
学，他们可以代劳。

代道歉：小两口难免会吵
架，吵完架又抹不开面子道
歉，他们能代为道歉。

“我们还有很多服务项目，
比如帮你去单位拿、送文件，帮

你 买烧烤、包子，帮你换零
钱…… 只要是客人不想去或
不能去的，我们都可以代为跑
腿。”郝举说，“我们的总公司在
三门峡，洛阳分公司是今年7月
初才成立的。目前，我们最常
接到的业务是代驾和代买饭，

‘代开会’接到的活儿还很少。”

【释法】
不违法，但不应提倡

目前，“跑腿公司”在北
京、上海、广州等大城市有很
多。虽然“你动嘴、我动腿”的
服务很贴心，但在洛阳，该公
司在运营上还面临很多问题。

“最大的问题，就是市民对
于新事物的接受程度。咱们这
儿的市民对此还很陌生，我们
在宣传的时候要解释很久。我
们自成立以来，基本都在做宣
传工作，上半月几乎没接到生
意。到现在，我们才赚了几百
元。”郝举说，“另外，信息搜集
的工作量也很大——对于街
道、酒店、宾馆、小吃店，我们都
要了然于胸，还要绘制地图。”

对此，晚报“律师帮帮团”
成员、河南大进律师事务所律
师李浩认为，“代开会”在法律
上虽然没有被明确禁止，但不
应该被提倡。

派出的人员可由顾客挑选性别，年龄从18岁到50岁都行；
顾客如有着装要求，也尽量予以满足——

跑腿服务有“创新”，开会也能替你去

●网友提问：瀍河回族
区五股路附近一网吧内有
孩子上网，希望有关部门管
一管。

瀍河回族区文化市场综合
执法大队回复：我队4名执法队
员于7月29日19时许对该网
吧进行了检查。当时网吧内只
有4名上网人员，未发现违规经
营现象。近期，我们正在对文
化市场进行专项整治，每天都
会有执法人员不定时对网吧进
行巡查。在今后一段时间内，
我们将加大对该区域网吧的日
常监管力度，增加巡查频次，也
希望网民发现网吧有违规经营
现象时，及时拨打 12318、
63951227或网吧场所内监管
责任人电话，我们会以最快的
速度赶赴现场并进行查处。

晚报点评：★★★★
回复迅速，也采取了直

接措施，但未成年人假期泡
网吧也是一大顽疾，管理部

门还得想更多办法。

●网友提问：上阳路改扩
建已经1年了，可施工人员修修
停停，现在路面坑坑洼洼，灰尘四
起，严重影响附近居民的生活。

市城市监察管理局回复：
按市里要求，上阳路应在今年
牡丹文化节前完工，但是至今
尚有部分房屋在上阳路中间
偏南占压红线，没有完成征
迁。为最大限度保障周边群
众出行，建设部门在实在没有
办法的情况下，只能边征迁边
修路。现因征迁进展缓慢，施
工人员因无事可干已经撤
回。建设部门已建议西工区
派人在现场维护。

晚报点评：★★★
虽有苦衷，我们表示理

解，但这不能当成借口。尽
管工作有难度，但有关方面
明显还能再做得更细一些。

（记者 忻尚龙 整理）
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